

L'ÉGLISE DE SAINT-VICTOR ET CELLE DU BOURG DE THIZY

ÉGLISE DE SAINT-VICTOR (LOIRE).

Cette église, qui est d'architecture romane, se trouve sur la limite des deux départements de la Loire et du Rhône, à 16 kilomètres nord-ouest de Tarare et à 17 kilomètres est de Roanne.

Elle apparaît, à l'extérieur, comme un grand vaisseau rectangulaire, flanqué sur l'un de ses petits côtés, à l'occident, d'une tour carrée; sur l'autre, à l'orient, fermé par un mur qui offre une courbe peu sensible au centre, plus accentuée vers les angles.

Quelques légers contre-forts soutiennent latéralement cette construction haute et massive. La toiture, à angles obtus, est traversée, presque au centre, par une seconde tour qui la surmonte de deux étages.

La tour occidentale donne un pronao à l'église. Cette première travée, hors de l'œuvre, n'a reçu qu'une voûte basse en berceau.

A l'intérieur, les trois nefs, étroites mais assez élevées, sont recouvertes par des berceaux brisés dont les doubleaux pénètrent ces murs. Ces voûtes s'épaulent mutuellement et leurs naissances sont à la même hauteur. La différence d'élévation des nefs résulte uniquement de la différence de rayon des cintres qui est peu de chose.

Quatre piliers rectangulaires, ou plutôt des pans de mur, dans le sens de l'axe, portent les arcades, larges, basses, à courbe brisée, qui donnent au corps de l'église trois travées.

Deux autres piliers épais, en J renversé, forment une clôture qui étrangle les nefs et supportent à la fois l'arc triomphal surbaissé et des doubleaux énormes qui lui correspondent dans